

LA ALONDRA PLANEA SOBRE LAS ESCUELAS

Unos 350 alumnos del sur de Soria participan en las primeras jornadas de educación ambiental 'Ricotí que te ví', que acerca a las aulas el hábitat de la alondra ricotí y otras aves esteparias

ANA P. LATORRE / SORIA

Unos 350 alumnos de Primaria de los colegios de Berlanga de Duero, Arcos de Jalón, Medinaceli, Monteagudo de las Vicarías y Almazán (Diego Laínez y Calasancio) han participado en las primeras jornadas de educación ambiental del programa Life Ricotí, denominadas *Ricotí que te ví*. Con ello, se pretende dar a conocer a los jóvenes los valores naturales y ambientales del hábitat de la alondra ricotí y otras aves esteparias del sur de Soria, en las Zepas de Altos de Barahona y Páramo de Layna.

Es una de las primeras actuaciones del proyecto puesto en marcha en 2017 por la Diputación Provincial de Soria, la Junta de Castilla y León, la Fundación Patrimonio Natural, la Universidad Autónoma de Madrid, Artesa, Innomaker y Actividades, Estudios y Proyectos de Medio Ambiente, que se extenderá hasta 2021 y que cuenta con una financiación de 3,5 millones de euros (75% de la UE). El programa se centra en varias acciones para la conservación de la alondra ricotí y su hábitat en el sur de Soria y para la integración de estas zonas en circuitos de turismo ornitológico, entre otras.

INICIOS. El proyecto da sus primeros pasos y se espera que este año continúen las actividades. El alcalde de Barahona, José Raúl Garrido, valora positivamente los inicios y cree que un centro de interpretación de este tipo de aves tendría buena acogida en la zona, pero «contando siempre con un gran respaldo para darlo a conocer». Para él, es importante que quien gestiona este proyecto «tenga en cuenta que el medio ambiente está en el campo y en los pueblos, algo que a veces pasa desapercibido».



Actividad del proyecto Life Ricotí en uno de los colegios. / F. PATRIMONIO NATURAL

✓ CONSERVACIÓN

Ahora hay 786 ejemplares machos

El censo realizado por el proyecto en 2017 en las ZEPAs de Altos de Barahona y Páramo de Layna, dos de los núcleos poblacionales más importantes de la alondra ricotí en España y Europa, cifra en 786 los ejemplares machos de estas Zepas (594 en Altos de Barahona y 192 en Páramo de Layna). Los datos refle-

jan una situación esperanzadora sobre el estado de conservación en Soria de esta especie amenazada. Estas zonas «son cruciales para la conservación de la alondra ricotí en Castilla y León, en España y en Europa». Este año y el siguiente se seguirán tomando datos y en 2020 se hará un censo general para poder comparar los resultados y valorarlos. En el Censo Nacional de 2004-2006 se contabilizaron un total de 500 machos en estas dos zonas.